



EDITORIAL

La voz del Papa

Su Santidad el Papa Pío XII, recientemente y por voluntad divina elevado a la silla de San Pedro, acaba de darnos una prueba de amor que todos los españoles hemos de agradecer vivamente.

El mensaje que en nuestra propia lengua dirigió el domingo último a nuestra patria ha venido a consagrar, en el momento preciso de la victoria de España, uno de los motivos fundamentales de nuestra Santa Cruzada, gloriosamente llegada a su fin gracias al genio del Caudillo y a la abnegación de sus heroicos soldados.

Siempre, desde el comienzo del Alzamiento, se afirmó — y a medida que se desarrollaba la contienda los hechos fueron demostrando — que objetivo principal de la lucha era la defensa de la Religión Católica, consubstancial con la grandeza y la salvación de España.

El mismo enemigo, hoy definitivamente vencido, lo proclamó abiertamente al hacer objeto de sus brutales instintos de destrucción y muerte, con igual saña y furor, a todo aquello que restaba de auténticamente español como a los símbolos y personas religiosas.

Ya era, pues, innegable el carácter de Cruzada atribuido a la lucha que durante más de dos años y medio ha sostenido España contra sus enemigos de dentro y de fuera; pero si esto se entendía bien y era comprendido por todos dentro de nuestra patria, eran muchos en Europa y en el resto del mundo los que, bien sea por miras interesadas o por extraña incomprensión, nos negaban el carácter de defensores de la Fé que de forma tan solemne ha venido a reconocer, con toda su incontestable autoridad, el Sumo Pontífice.

Que rectifiquen, pues, esos que, en cualquier parte que sea no acababan de ver claro el santo carácter de nuestra lucha. Ante el mundo entero, el Papa acaba de proclamarlo, al expresar sus sentimientos de gratitud por el gran servicio prestado a la Cristiandad por los luchadores a las órdenes de Franco.

Sirva tan explícita declaración de consuelo a los que en la pugna perdieron a sus seres más queridos; de honor y satisfacción a los que aportaron a la victoria su personal esfuerzo; y a todos de acicate para perseverar, en la paz como en la guerra, en la práctica de las enseñanzas y doctrina de Aquél que por salvar al mundo se ofreció El mismo como víctima.

Las reliquias de San Narciso

El Boletín O. E. de esta diócesis ha publicado un Edicto del Vicariato General sobre información tocante al paradero de las reliquias del cuerpo de San Narciso, cuyo texto dice así:

“Habiendo sido extraídas de su sepulcro y profanadas las reliquias sagradas del cuerpo de San Narciso, Obispo y Mártir, y Patrono de esta ciudad y diócesis de Gerona, durante los meses de agosto, septiembre y octubre de 1936, y habiendo desaparecido las mismas a últimos del antedicho mes de octubre, sin que hasta el presente se sepa la forma y manera de su desaparición ni el sitio o lugar donde se hallan; en virtud de este Edicto llamamos y emplazamos a cuantos tengan noticia y puedan dar luz acerca del paradero actual de las referidas reliquias para que se sirvan comparecer en este Vicariato, a las horas de once a una de los días laorables, tan pronto como vengan en conocimiento de este Edicto a fin de dar su informe en el expediente que se instruye. Quienes residan fuera de esta capital y les sea dificultoso comparecer, se presentarán al Párroco o Encargado de su parroquia, para dar su declaración la cual por el dicho párroco nos será seguidamente transmitida. Los señores rectores de iglesias, incluidos los de religiosos, darán lectura de este Edicto en todas las misas de punto del domingo inmediato a su recibo, lo fijarán en las puertas de las mismas y advertirán a los fieles, a quienes afectare, de la grave obligación que les incumbe de producir la declaración que se interesa.”

Aportación de la juventud de Gerona en nuestra Cruzada

Los que «nos pasamos»

Hace pocos días, desde un periódico barcelonés, un escritor castellano decía: “Cataluña ha tenido en nuestra Cruzada una representación que, por calidad y cantidad, merece todos los reconocimientos”. Hoy, paralelamente, como un pórtico en nuestro contacto público, podemos nosotros añadir, en acto de justicia y dignidad hacia las cosas nuestras: “Gerona ha tenido en nuestra Cruzada una aportación juvenil que merece todos los honores”. No es petulancia aunque la claridad de nuestro estilo pueda semejarlo. Somos intransigentes con nosotros mismos en el deber. Y ello nos otorga una especie de dignidad en nuestro afán cumplido, sin jactancias pero con autoridad.

La verdad es que una selectísima parte de la juventud de nuestra ciudad se fugó e incorporó su esfuerzo y su sangre a la mejor empresa histórica de España. Y aquí no podemos dejar de destacar la influencia tangible de la formación de nuestras juventudes católicas que ayer dieron el gran ejemplo y hoy ofrecen la indiscutible promesa. Es la juventud que no pudo contemplar la visión de la turba hampesca erigida en jerarquía, y abandonó todo lo que tenía llevándose solo el ideal que lanza el hombre al holocausto. Es la juventud idealista, decidida, soñadora, — proyección hacia lo futuro —, que dió el mentís cruento a un escepticismo juvenil que quería hacer de ella una cosa estática, sin valor y sin alma. Es la juventud que no quiso caer en un estoicismo degradado que nos hacía simples ilotas y nos negaba la facción contra el dolor de la abyección de la Patria. Es la juventud de la gesta que no se contentaba con un “volverán banderas victoriosas” y quería añadir la frase cordial, ilusionada: “las trajimos nosotros”.

En los riesgos de la frontera

Recordamos con vehemencia los días en que urdíamos nuestra fuga. Ante los riesgos de la servicia marxista. Con la ilusión de la salvación próxima y la fe en los destinos eternos de la Patria. Siempre ardiente el fuego de la esperanza como una contrapartida moral para tanto sufrimiento. Recordamos nuestras reuniones, sus planes fracasados. Por-

que no hay quien en la revisión de sus efemérides no pueda contemplar el abismo salvado, la muerte sorteada, la mano de una Providencia que descubre el sello de la divinidad. Sabemos del amigo que desde un obscuro villorio ampurdanés, por tres veces sucesivas, tuvo que volverse a su acogeta por el fracaso de la red tendida. Del que mendigó hasta la frontera, — sublimando la profesión incierta de la ambulancia —, y tuvo que mendigar también en Francia ante la intransigencia de algún agente de policía frente-populista que quería devolverle al lugar de procedencia. Y del que se enroló en una caravana de gitanos, para, lentamente, alcanzar la línea salvadora que en nuestros sueños alterados silueteaba su gracia como una promesa de juventud.

Presente está en nosotros la aventura. ¡Quien no reconstruye la astuta expresión del guía en el primero y en el segundo y en el tercer día: “Ya solo falta esta montaña”! ¡Quien no revive el ladrido del perro inoportuno en la masía perdida; la sombra vaga del espectro perseguidor destacando en la noche de nieve; el resbalón inesquivable que se antoja el resorte mágico para recoger un centenar de piedras en el fondo de un abismo, enorme caja de resonancia! Presentimos que en nuestros futuros sueños enfebrecidos no dejará de bailar, entre sombras y silencio, el punto luminoso de aquel cigarro de un carabinero que en la noche histórica apareció ante nuestra caravana... ¡Cómo soñaría el buen hombre ante su chavola durmiente!

En los frentes de España

No nos digáis que esta empresa pueda tener en el fondo un móvil conservador. No hablamos de los turistas cómodos — en Gerona fueron escasísimos —, que, después de sortear la acechanza señalada, buscaron en el extranjero una tribuna de espectáculo y garantía. No cuentan para nosotros los que, como Pedro de Galilea, negaron su esencia española antes de que cantara el gallo del triunfo, y hubieran tolerado, ante el gesto cínico de un Pilatos extranjero, la crucifixión de España. Hablamos de los que unieron su voluntad de lucha al ardor de la juventud es-

(Continúa en cuarta página)

Farmacia PLA

ESPECIFICOS :: ANALISIS

General Primo de Rivera, 4
Teléfono, 410

GERONA

Centro Eucarístico

Diocesano

Siendo en la actualidad pobres todas las Iglesias de la Diócesis, se ruega a todas las personas de buena voluntad que quieran contribuir en metálico o en especie (ropas, sedas, etc.) se sirvan llevarlo al local de Acción Católica, antigua Casa Carles, Plaza de la Constitución, 2, 2.º. Asimismo se ruega a todas aquellas personas que puedan contribuir con su trabajo personal se sirvan comunicarlo que se les facilitará trabajo convenientemente preparado.

Nos place desde estas líneas dar las gracias más efusivas a todas aquellas personas que han enviado ya preciosos donativos. Que Dios N. S. les recompense tanta generosidad.

Dr. Vidal Ros

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
MEDICO DEL HOSPITAL CLINICO DE BARCELONA

Ha trasladado su residencia
y Clínica en esta Ciudad:

Forsa, 6 - 2.º - 1.ª GIRONA

Visita diaria, de 10 a 1 Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 5

Luís Desoi Negre

Sustituto del Registrador de la Propiedad del partido de Gerona

Falleció, asesinado por las tropas rojas, en San Gregorio, la noche del 5 al 6 de Febrero último

E. P. D.

Sus desconsolados: viuda, Florentina Vázquez; hijos, José y Manuel; hermano, Joaquín Saurina Negre; madre política, Carmen Ribas; hermano político, José M.º Vázquez; hermanos políticos, Paquieta Fiol, Vda. de Saurina, M.ª del Carmen Rius y Consuelo Sureda; tíos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan un piadoso recuerdo y les invitan a los solemnes funerales que, para el eterno descanso del alma del finado, se celebrarán el jueves, día 20, a las 9 de la mañana, en la iglesia del Santo Hospital de esta ciudad.

Gerona, 18 Abril 1939. Año de la Victoria.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

Esperanza Puigmitjà Jordá

Falleció en Olot el día 6 de Septiembre de 1938, recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus hermanos Luís Pbro. Párroco de San Félix, y Angela, hermanos políticos José Mató, Carmen Galí y Sabina Lluís, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos le dediquen un recuerdo en sus oraciones y asistan a los funerales que se celebrarán en la Parroquia de S. Félix el próximo jueves día 20 a las diez y media.

Gerona, Abril de 1939. Año de la Victoria.

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Vida Religiosa

Santoral

Miércoles 19 de abril. — Stos. León IX, p.; Ursamaro y Jorge, obs.; Elfege, ob. y mr.; Vicente de Colibre, mr.; Hermógenes, Cayo, Expedito, Aristónico, Rufo y Galata, mrs.; Timón, diác. y mr.; Sócrates, Dionisio y Patnicio, mrs.; Crescencio, ef.; y Sta. Crédula, mr.

El día litúrgico. — Misa y rezo de la feria, simple, color blanco.

El Santo Padre y los españoles. Con motivo del Congreso Internacional de las Juventudes Católicas Femeninas, al que han asistido representaciones de 39 países, se registró el pasado viernes en el Vaticano una escena conmovedora para las personas que ostentaban la representación de España y para todos los españoles. Ante S. S. el Papa fueron desfilaron todas y cada una de las representaciones de los diversos países, que ante Pío XII comparecían, siendo portadores de la imagen más venerada de la nación respectiva. Al hacerlo la representación española, Pío XII cogió en sus manos la imagen de la Virgen del Pilar, la depositó en su trono, besando después la Bandera española. Cuantos desfilaron ante el Santo Padre, ante tal muestra de afecto por parte del Soberano Pontífice hacia España y la representación española, no pudieron contener la profunda emoción que tan singular distinción les produjo.

Recuperación de una imagen preciosa

El día del Viernes Santo llegó a esta ciudad una imagen representando a Cristo yacente, recibía culto en uno de los altares de la Parroquia Mayor de San Félix. Se trata de una magnífica escultura de alabastro muy admirada de los inteligentes.

En el saqueo general del período rojo fué retenida como obra artística yendo últimamente a parar a Darnius en donde la halló el servicio nacional de recuperación.

Dicha imagen ha quedado expuesta a la veneración de los fieles a la entrada de la Capilla de San Narciso de la Parroquia de San Félix de esta ciudad.

Rehabilitación de un Santuario. El día 10 de los corchetes tuvo lugar la rehabilitación del popular Santuario de San Sebastián de Palafrugell, profanado como todos por los rojos durante su triste dominio.

Con asistencia de todas las Autoridades militares, civiles y eclesiásticas y de todas las Jerarquías y Organizaciones de F.E.T.

CRONICA GENERAL

Necrología

Los funerales de esta mañana.

Esta mañana a las 16 y media, en la Iglesia del Hospital Civil de esta ciudad, se han celebrado los anunciados funerales en sufragio de las almas de los mártires de la Parroquia del Mercadal, que ofrecieron su vida por Dios y por España, víctimas de la revolución marxista.

El acto religioso se ha visto enormemente concurrido. Han presidido los funerales representaciones de nuestras dignísimas autoridades y han asistido los familiares de los caídos y un gran gentío.

¡Que Dios haya premiado el sacrificio de nuestros mártires y que seamos nosotros dignos de su ejemplo.

Ayer tarde tuvo efecto el acto del sepelio del cadáver del destacado falangista don Joaquín Roca Amich, fallecido en esta ciudad.

Presidieron el duelo las primeras autoridades de nuestra ciudad y provincia. El cadáver fué llevado a hombros por compañeros del finado y escoltado por un piquete de falangistas. Asistieron todas las organizaciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. y un enorme gentío.

Renovamos a los familiares del amigo desaparecido, nuestra sincera condolencia.

Joaquín Roca Amich: ¡Presente!

Noticiero

En el Dispensario Municipal fué atendida ayer tarde, D.^a María Díaz, de heridas de pronóstico reservado en el pié derecho, producidas al ser mordida por un perro, el cual ha pasado al Depósito Municipal para su observación.

—Banca "Costa y Bartrina S. en C.". — *La dominación roja* se cebó contra esta razón social, por ser todos sus componentes personas notoriamente de derechas, habiendo sido vilmente asesinados, el socio colectivo-gerente Don Jaime Bartrina Más (Presidente de "Renovación Española", Ex-presidente de la Diputación Provincial y ex-Alcalde de Gerona), el cajero don Alfonso Sábat Pujol (propietario y afiliado a "Renovación Española"); y encarcelados, don José M.^a Bonmatí Pujol (Tradicionalista).

Martín Matas Tarrés; Francisco Regincós Castelló; Joaquín Roca Amich.

Educación Nacional

LA ENSEÑANZA PRIMARIA EN GERONA

Podemos considerar normalizada la enseñanza primaria en la provincia, merced al esfuerzo considerable de la Inspección de 1.^a Enseñanza que indudablemente ha contado con la valiosísima colaboración del Excmo Sr. Gobernador Civil y de la Delegación de Cultura del Ayuntamiento.

Para llevar a cabo esta reorganización fueron destinados a esta capital el Inspector Jefe de Santander Don Virgilio Pérez como Jefe y el Inspector de Vitoria Sr. Azpeurrutia. Ambos Inspectores en íntima penetración con los de esta plantilla han realizado una labor meritisima.

El Inspector Jefe ha procedido a la constitución de las diversas comisiones, ha recorrido casi toda la provincia dirigiendo personalmente las gestiones precisas para la apertura de escuelas; se han recogido y atendido las colonias escolares abandonadas por los rojos y en una palabra se ha dado tal impulso a los servicios que con la futura e inmediata colocación de interinos muy en breve se encontrarán funcionando en la provincia más de 500 escuelas de las 700 que tiene, quedando la diferencia a resolución de la Comisión depuradora correspondiente.

A estas escuelas nacionales hay que agregar un gran número de Congregaciones y colegios particulares que ya han abierto sus clases.

Como se ve el trabajo llevado a cabo por la Inspección de 1.^a Enseñanza es altamente encomiástico y merece los mas entusiastas plácemes.

Terminada la reorganización el Inspector Jefe marcha nuevamente a su destino de Santander. Lamentamos su ausencia ya que supo captarse la simpatía de todos y le deseamos nuevos éxitos en su difícil cometido, enviándole nuestra muy entusiasta felicitación.

v de las J.O.N.S. de Palafrugell, y Delegaciones de los pueblos de Monrás, Bagur y Torrent, y pre cedidos de un gentío imponente, se organizó la procesión que culminó con la reconciliación de la capilla y entronización de la imagen de San Sebastián, cedida galantemente por unos generosos y anónimos donantes, celebrándose, a continuación un solemne Oficio cantado por todo el pueblo.

Seguidamente tuvo lugar un acto cívico en el cual tomaron parte distinguidos y elocuentes oradores de aquella comarca.

IMPORTANTE

Para que la parte informativa de esta Sección pueda ofrecer las mayores garantías de exactitud y a la vez sea lo más completa posible, rogamos encarecidamente a los Sres. Encargados de Iglesias y a cuantos tienen a su cargo instituciones y organismos de vida católica, se sirvan remitir las notas o datos que deseen ver divulgados, a D. Carlos de Bolós Pbro. Calle Liebre, 1 - 3.º - 2.ª.

Gobierno Militar

Nuevo Gobernador

Se ha hecho cargo del Gobierno Militar de la Plaza y Provincia el General Jefe de la 73 División, Excmo. Sr. D. Miguel Abriat Cantó, cesando en ambos cometidos el Coronel D. Emilio Gómez del Villar que hasta el presente los desempeñaba.

Gobierno Civil

Visitas

S. E. el Gobernador Civil ha recibido hoy en su despacho oficial, entre otras, las siguientes visitas:

Excmo. Sr. Presidente de la Diputación Provincial; Alcaldes de Palafrugell, Olot, Regencós, Cassá de la Selva, San Feliu de Guixols, Calonge, Lloret de Mar y Llers.

Comisión de Cultura de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S. de Gerona.

Junta Directiva del Cirujano Lloretense, de Lloret de Mar.

Comisión del Hospital Provincial de Sta. Catalina y señor Gerente de los Ferrocarriles Económicos Españoles.

Mañana es día hábil

Según instrucciones recibidas del Ministerio de la Gobernación la Fiesta Nacional que había de celebrarse mañana, día 17, fecha del aniversario del Decreto de S. E. el Jefe del Estado, de unificación de organizaciones políticas en F. E. T. y de las J.O.N.S., ha sido aplazada para ser celebrada este año conjuntamente con las Fiestas de la Victoria cuyas fechas se anunciarán oportunamente.

Por tanto, mañana es día hábil a todos los efectos.

Diputación

Nombres repuestos

La Comisión Gestora de la Diputación provincial, ha acordado que en lo sucesivo el Hospital provincial se denomine "Hospital provincial de Santa Catalina" y el Hospicio "Hospicio provincial de Ntra. Sra. de la Misericordia", restituyéndose con tal acuerdo a dichos Establecimientos benéficos sus nombres tradicionales.

—SE VENDE: una alcoba, compuesta de una cama matrimonio, ropero y dos mesillas, un comedor compuesto de mesa, buffet, lámpara y seis sillas; una cama pequeña y varias cosas útiles.

Dirigirse: Barea, 17, 2.º, 4.ª.

Isabel Bernet

Comidas y hospedajes económicos

San Francisco, 20 GERONA

SALUDO A FRANCO

ARRIBA ESPAÑA

Bachillerato y Carreras especiales.

Clases particulares de Ciencias, Matemáticas y Dibujo lineal.

Ronda Fernando Puig, 20 pral.

GERONA

Luis Juncá Juscafresa

Médico

Enfermedades de la Infancia

Calle Barcelona, 8 - 1.º - 2.ª

GERONA

Banca Costa y Bartrina S. en C.

Calle Gral. Primo de Rivera 9

Casa fundada en 1919

GERONA

Al reanudar nuestras operaciones bancarias, confiamos obtener de nuestra numerosa clientela, la justa reciprocidad a nuestro empeño en salvaguardar sus intereses

Gerona 15 de Abril de 1939

Año de la Victoria.

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA

El Gerente

D. Joaquín Costa Furtiá

¡VIVA ESPAÑA! ¡FRANCO, FRANCO, FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

CARRIL AUTO SERVICE

RAMON SANLEHI MASDEVALL

CALLE BARCELONA, 17 (chafalán Rda. Dr. Robert) - TELEF. 163

GERONA

Gasolinas :: Cas-Oil :: Engrase a presión
Lubrificantes :: Neumáticos

ULTIMA HORA

(SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA F A R O)

La desfachatez de Companys. - Han llegado a Roma el Presidente del Consejo y el Ministro de Negocios extranjeros de Hungría - Londres, París y Washington pendientes de Hitler

Nacional

ENTIERRO DE UN EX-ALCALDE

Barcelona. — Esta mañana ha tenido lugar el sepelio de los restos mortales del que fué Alcalde de la ciudad durante la dictadura del General Primo de Rivera, don Fernando Alvarez de la Campa.

El fúnebre acto ha constituido una imponente manifestación de duelo.

La comitiva la presidida por el coronel de Estado Mayor don Mariano de Rivera en representación del General Jefe de la Cuarta División Militar, a cuyos lados figuraban el Alcalde señor Mateu y el Presidente de la Diputación, Conde de Montseny y el Jefe Superior de policía Marqués del Rabalzo.

En otra presidencia, figuraban el ex-alcalde Barón de Viver con los concejales que componían el Ayuntamiento durante la Dictadura.

LA DESFACHATEZ DE COMPANYS

Barcelona. — El Ministro de Educación Nacional señor Sainz Rodríguez ha estado esta mañana en la Diputación Provincial, conferenciando con el Presidente señor Conde de Montseny.

Los señores Sainz Rodríguez y Milá y Camps han recorrido con detenimiento la residencia de Companys, pudiendo comprobar la esplendidez y exagerado lujo con que vivía, mientras los ciudadanos morían de hambre y de miseria.

LOS RESTOS DEL GENERAL MOLA

Barcelona. — Procedente de instalado su cuartel la milicia de F. E. T. y de las J. O. N. S. de la capital del Ampurdán, tendrá lugar una solemne misa de campaña con motivo de la bendición de la bandera de la citada milicia. Al acto, que promete ser muy lucido, asistirán las primeras autoridades de Figueras y, si sus ocupaciones se lo permiten, el Excmo. Sr. Gobernador Civil.

Pamplona han llegado esta mañana a esta capital los restos mortales del prestigioso General de la Guardia Civil, don Emilio Mola López, padre del General del mismo nombre que fué jefe del Ejército del Norte.

El Alcalde de la ciudad señor Mateu, ha estado en el domicilio de la familia doliente para expresar el sentimiento que ha producido en la ciudad el fallecimiento del prestigioso General.

NUEVO PERIODICO

Vitoria. — Ha aparecido el periódico "Redención", órgano del Patronato Central para la Redención de Penas por el Trabajo. Dicho periódico está escrito, en su mayor parte, por los mismos reclusos. Consta de ocho páginas y su presentación es excelente. Contiene informaciones de especial interés para los reclusos. La España de Franco ratifica, con este hecho tangible, su ilusión de incorporar a la vida nacional en un futuro más o menos próximo, por la redención del Trabajo, a los que se purifiquen de sus errores y de sus vicios.

Extranjero

LA ESCUADRA ALEMANA

Berlín. — Esta mañana ha salido de sus bases la escuadra alemana para empezar su anunciado cruceo por el mar del Norte que se prolongará hasta algunos puertos españoles.

Forman en la expedición dos acorazados tipo de "bolsillo", dos cruceros, dos divisiones de torpederos y tres flotillas de submarinos.

MAISKY A MOSCÚ

Londres. — Esta mañana salió para Moscú, en avión, el embajador de Rusia Maisky, con objeto de recibir instrucciones de su gobierno.

POLONIA NO NECESITA GARANTIAS

Varsovia. — Un funcionario responsable del ministerio de negocios extranjeros ha declarado esta mañana a los periodistas que carecen de fundamento las informaciones originarias del extranjero según las cuales Po-

lonia había solicitado de los Países Bálticos garantías que — ha declarado — no necesitamos.

PARADA GIMNÁSTICO-MILITAR

Roma. — La Agencia Stefani anuncia que mañana en el Foro Mussolini se celebrará una gran fiesta gimnástico-militar, en presencia del Duce, y en honor de los ministros húngaros que se hallan en esta capital.

LA DELEGACIÓN ALBANESA RETORNA A SU PAIS

Roma. — Esta mañana ha salido con dirección a Tirana la Delegación albanesa que ofreció a Víctor Manuel la corona de Albania.

EL PASO DE AVIONES

París. — La impresión en los círculos políticos es pesimista en relación con las gestiones hechas acerca de Polonia para permitir el paso sobre su territorio de aviones soviéticos en caso de guerra.

MANIOBRAS QUE FRACASAN

Londres. — Se confirma en esta capital que las esferas gubernamentales de París, Londres y

Washington se hallan pendientes del discurso que ha de pronunciar el Canciller alemán el próximo día 20 ante el Reichstag.

No se oculta, en los círculos políticos, que se considera ya fracasada la maniobra de las potencias democráticas.

JOE LOUIS, REVALIDA SU TITULO

Los Angeles. — Anoche se celebró el partido de boxeo para el campeonato mundial de todas las categorías entre el ya campeón Joe Louis y el aspirante Roger.

La superioridad del negro Louis fué manifiesta, y antes de terminar el primer asalto fué proclamado vencedor por k. o. técnico.

LA CRISIS BELGA

Bruselas. — La Agencia Belga confirma oficialmente que los cinco ministros socialistas incluidos en el Gobierno que ayer formó Mr. Pierlot han renunciado a sus carteras por orden de su partido.

Pierlot, se propone reconstituir el Gabinete, con carácter bipartita. Entrarán católicos y liberales y algunos ministros extraparlamentarios.

MELEKI EN ROMA

Roma. — Esta mañana, a las 8, han llegado a esta capital el Presidente del Gobierno de Hungría, conde Teleki y el Ministro de Asuntos Exteriores Czaki.

Han sido recibidos por el Duce, el Ministro de Asuntos Exteriores Conde Ciano, el Secretario General del Partido conde Starache y otras personalidades.

A las 8'25 la comitiva ha salido con dirección a "Villa Madame", en cuya residencia permanecerán los ilustres viajeros durante su estancia en Italia.

Servicio Nacional de Propaganda

Jefatura Provincial de Gerona

La superioridad comunica a esta Jefatura Provincial que la fiesta de Unificación del día 19 de Abril, se trasladará al día que se celebren las Fiestas de la Victoria, que coincidirá con el Gran Desfile militar que tendrá lugar en Madrid y cuya fecha no se ha determinado todavía.

Lo que se hace público para general conocimiento.

El Jefe Provincial
del Servicio Nacional de Propaganda.

AVISO

Todas aquellas personas que habiendo recibido en su domicilio el presente número de EL PIRINEO no deseen continuar la suscripción, deben avisar, hasta el día 20 del corriente, a la Administración, Avenida Alvarez de Castro, 7 - Teléfono, 476.

Cuanto no lo hagan dentro del mencionado plazo, serán considerados como suscriptores de nuestro diario.

Grupo Equitativa

integrads por

La Equitativa (Seguros vida)	}	Accidentes
La Equitativa (Riesgos diversos)		Transportes
La Equitativa (Reaseguros)		Incendios
		Robo

participa, que normalizadas totalmente sus Oficinas, acepta seguros de todas clases y que para cualquier consulta pueden dirigirse a su Agente general

Antonio Pujol Sierra

Año de la Victoria

Gerona

Narciso Figueras Reixach

MEDICO

Ramblas, 26 - 1.º

GERONA

Este hogar que soñáis.... hecho de belleza, de simplicidad, de sentido práctico; que sea el exponente de vuestra personalidad, de vuestras más íntimas preferencias,

J. Colomer M. - DECORADOR - Rda. F. Puig, 10
puede creároslo haciéndoos un proyecto y dirigiendo su realización.

Los que « nos pasamos »

(Viene de la primera pág.).

pañola en armas. Ahí están, ahí han estado hasta ahora, los frentes de España. Ellos serán el mejor testigo.

Recordemos, tan solo, como una mención honorífica merecida, al Tercio de Requetés de Nuestra Señora de Montserrat. Gerona tuvo en él la expresión de sus seculares virtudes heroicas. Su gesta inmortal de Codo, su gloria caliente del Ebro, su tesón de Extremadura. Evoquemos, respetuosamente, como si entráramos en un recinto espiritual sagrado, el dolor de esas familias, — en Gerona tenemos símbolo—, que ofrecieron a Dios y a España todo lo varonil de sus hogares. Merecen nuestro mejor ¡Presente! Ante su sacrificio supremo no caben olvidos ni mezquindades.

Lo sabemos bien. ¡Cómo eran firmes y valorados los pasos hacia la tierra de origen, y de partida, y de promisión! ¡Cómo se lloraba y se oraba en las noches de vigilia tensa, en la guardia cara a las estrellas, ante la tierra irredenta, contemplada... pero como en la lejanía de un continente nuevo de nuevas latitudes, desorbitado, inasequible!

Los miles de catalanes, — con los cuales se podrían formar diversas Divisiones—, que combatieron para hacer posible la ufanía integral de nuestra reconquista, es innegable que son el honor de nuestra región. A ellos debe Cataluña la consideración de España entera, ya que el mal con bien se supera. Y su gesta hispánica ha logrado constatar el pecado de nuestra deserción española.

En la paz que amanece

No causará extrañeza si afirmamos que esta juventud, inasequible a caducas tramas, hecha a la simplicidad del ideal, a la nitidez de la conciencia, a la acción rectilínea exaltada, a la sinceridad del que ofreció su vida a cada paso en su andar misionero y militar, no admitirá esterilidad en sus esfuerzos, sarcasmos a la soltura de su lucha, degeneración a su moral española. Por algo el Caudillo ha proclamado su privilegio y le espera en un lugar de honor en el orden del Trabajo y en la vida del Estado.

Lo decimos alto, fuerte, serenamente: Si hay quienes a es-

paldas de nuestra organización, pretenden traficar políticamente, restaurar viejas fórmulas, congelar egoísmos, resucitar posturas híbridas, vivir la intriga, sostener desalientos o predicar desencantos tan solo, sepan de una vez para siempre que nosotros, hoy y mañana, con nuestro carnet abierto de "combatientes", les gritamos nuestra maldición, nuestro "alto", porque llegó al ocaso la escuela de las bastardías. El dolor y la sangre nos han hecho devotos de la santa intransigencia. ¡Que nadie abandone su puesto o caiga en apartamiento o traición, porque una bandrea cargada de gloria y junto a cada combatiente hay de afanes que no tolera veindades repugnantes.

Y por encima de todo está la gran afirmación, potente, imperativa: Los caídos nos han transmitido su mandato. Ellos exigen. Si miramos hacia lo alto, entre estrellas y lágrimas, la escuadra de los elegidos del Señor que montó su guardia eterna, nos ordena nuestra tensa y vigilante guardia española. Ni los fariseos ni los paganos tendrán derecho a vivir la gloria de nuestros muertos.

J. M.ª GINÉS PONS

Caixás y Canals

CONSTRUCTOR DE OBRAS

Antes de edificar
pida presupuesto

Ramón Turró. 17 - 3.º

GERONA

Peluquería

E. SITJES

SALUDA A SU
CLIENTELA

Plaza Marqués de Camps, 7

GERONA

—Relogería Sauret, Primo de

Rivera, 4. — Gerona.

Casa VENTURA

DE VIUDA DE ENRIQUE ARDERIU

COMIDAS Y BEBIDAS

Rambla Verdager, 12

GERONA

TRANSPORTES

DE

NARCISO ANGELATS

RECADERO DIARIO A BARCELONA

Jaime I, 74. Teléfono, 176

GERONA

ELECTRICIDAD

Reparación de Motores, Dinamos,
Transformadores, etc.
Instalaciones de alumbrado

JOSÉ GINÉS

Rda. Dr. Robert, 9 Teléf. 452

GERONA

Reparaciones de Radio. Máxima garantía.
Compra de aparatos usados.

Manuel Pla

SALUDA A SUS CLIENTES

Plaza Marqués de Camps, 1

GERONA

SALUDO A FRANCO
ARRIBA ESPAÑA

Casa FALCÓ

CAMISERIA Y
NOVEDADES

Rambla, 3

GERONA

Carnet deportivo

Jugadores "recuperados"

La nueva gestora del Gerona F. C. ha empezado la labor de recuperación de los jugadores que formaban su cuadro profesional. En virtud de los acuerdos de la Federación Nacional, todos los jugadores que el 19 Julio de 1936 estaban fichados por nuestro club, siguen perteneciendo al mismo y están sujetos al régimen de traspasos, tal como estaba antes estatuido.

Hasta ahora los jugadores que se han presentado a la comisión gestora para ponerse a su disposición son los siguientes: Rancel, Guillermo, Torredellot, Mader y Lluch. Se tienen noticias además de la próxima "recuperación" de Farró, Caritg, Gómez, Trias, Florenza, Privat, Parera y otros, contándose además con Sancho, Olivas, Ferrer y algunos jugadores de los equipos reservistas, que en los últimos tiempos iban revelando su excelente condición de jugadores de valía.

A base de todos estos elemen-

tos, existe la impresión de que podrá formarse un equipo excelente, que defenderá con el máximo prestigio los colores del club gerundense.

Cobro de cuotas

A partir de este mes, el Gerona F. C. procederá al cobro de las cuotas de todos los socios que figuraban inscritos el 19 de Julio de 1936. En su virtud, es deber ineludible de todos los gerundenses el aportar en estos momentos su contribución, para la normalización de la vida económica de nuestra primera entidad deportiva.

Próximos encuentros

El Gerona F. C. inaugurará rápidamente sus actividades deportivas. Posiblemente el debut será en Figueras, con ocasión de las Fiestas de Santa Cruz, el próximo Mayo. La inauguración de temporada en Vista Alegre, es muy probable que se efectue a base de la visita del primer equipo del R. C. D. Español.

K.

MATEU, BONMATI Y Cia.

BANCA, BOLSA, CAMBIO

Calle Ciudadanos, 1. — GERONA

Saludan a sus clientes y les ofrecen sus servicios para toda clase de consultas y realización de operaciones bancarias

Abril, Año de la Victoria

Maquinaria y Material Eléctrico :: Lampistería
Bobinado de Motores :: Radio TELEFUNKEN
Bombas BLOCH :: Lámparas OSRAM

Electricidad y Suministros

de MATEO REGAS

SALUDO A FRANCO
ALMACEN Y OFICINA
Calle Abeuradors, 5

ARRIBA ESPAÑA
Teléfono, 41
GERONA

Oficina de Ingeniería

Proyectos y Concesiones de Agua, Electricidad, Caminos, Puentes, Obras Marítimas y Saneamiento. Estructuras de Hormigón armado. Líneas de transportes. Peritajes de expropiaciones. Planos de poblaciones y fincas particulares.
Ronda Fernando Puig, 20
GERONA

Almacenes ESCATLLAR

FERRETERIA
LAMPISTERIA
ELECTRICIDAD
OBJETOS PARA REGALO

Rambla Libertad

GERONA

Leed y propagad EL PIRINEO

Mutua General de Seguros



ACCIDENTES :: ENFERMEDAD :: INCENDIOS :: VIDA

Mutualidad genuinamente española

Balmes, 17 - 19 — Teléfono, 20.755 — Barcelona — (Edificio de su propiedad.)

FUNDADA EN 1907

Con motivo de la total liberación de España por el glorioso Ejército Nacional, saluda a todos sus distinguidos Sres. Asociados, Patronos y Empresas en general y les ofrece sus servicios en condiciones ventajosas para sus intereses.

AGENCIA EN GERONA: Rambla, 23 - pral. — Teléfono, 397
(Oficinas y Dispensario Social)

Saludo a Franco

¡Arriba España!